

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

De la vida del campo

Punto queremos, punto deseamos...

¡Qué griterío y qué chillidos como de golondrinas vinieron a perturbar la paz del pueblo que se estaba amodorrado y soñoliento a las primeras horas de una tarde infinita y henchida de un sopor enervante y contagioso!

Una bandada de niñas y de párvulos, incontables como las hojas de un almendra, revolotea impacientemente por la empinada calle en que tienen su convento las Terciarias Franciscanas. Se burlan de los rayos ardorosos de un sol que achicharra y corren, saltan y brincan, como cabritillos en libertad, esperando se abran las puertas del Colegio, hoy cerradas para tormento como para tormento se abrieron muchos otros días.

No habrá sido poca la angustia que han hecho pasar a sus madres para que les lavaran y vistieran con rapidez con el fin de llegar pronto, porque antes de que las campanas de la Parroquia tocaran a Vísperas, que es la señal para comenzar los obreros su trabajo y los colegiales sus clases, no falte en la calle y frente a la puerta del convento ni una ni uno de los educandos. Se impacientan, se empujan, se pegan; hasta que, por fin, la pacientísima Sor encargada de los párvulos descorre el cerrojo y es arrollada por la avalancha infantil que penetra tumultuosamente en el Colegio a pesar de las amenazas de la buena Religiosa que, al mismo tiempo que riñe, se rie muy a gusto al contemplar la alegría escandalosa de la inocente turba a ella confiada.

Estas humildes hijas de San Francisco en todo muestran su sencillez y su buen gusto. Hemos tenido ocasión de asistir a muchas de estas fiestas de final de curso en que, con perjuicio evidente de la paciencia y de los nervios, el espectador se ve precisado a aguantar, aplaudir y celebrar una de estas tardes mal llamadas literarias en que las niñas mayores representan la comedia «Conchita la ramilleteira»; la más apta para ello declama con estudiado énfasis una oda «a la mariposa»; la primera de las clases pronuncia un discurso, durante el cual ha de lucir más sus habilidades la apuntadora que la oradora, tantas son las veces que ésta se pierde, y menos mal si no acaba en loriqueo; y las alumnas de la clase de piano tocan una «gavota» a cuatro manos, resultando un conjunto que bordea, si no rebasa, los límites de lo cursi.

Pues nada de esto han preparado las buenas monjitas. Ni siquiera la censurada presidencia de autoridades que da un marcado tinte de oficialidad al acto, quitándole el carácter simpático de intimidad que tanto agrada a la gente joven y a la vieja también.

Solitas monjas y niñas en la amplia

sala de costura, han rezado el Rosario, cantando después unas canciones, las mismas que cantaron día tras día durante el curso, y luego, por secciones, han ido las discípulas acercándose a una mesa larguísima sobre la cual estaban colocados los premios que ellas mismas han ido eligiendo.

¡Qué exposición más tentadora aquella y qué apuros para escoger! Allí, junto a libros y abanicos, hay un sin fin de juguetes y relicarios, primorosamente hechos por las Maestras, que han tenido que espolear su ingenio en lucha con su pobreza para que hubiese premios para todas. Va la niña más aplicada decidida y fresqueta hacia lo que es para ella atractivo aparador y toma una mesita hecha de papel de seda, la cual cambia enseguida por un abanico que deja al instante para tomar un libro de cuentos y volverlo a cambiar por la mesita, hasta que la Madre Superiora decide por ella y le entrega el premio. Un párvulo a quien le han dado un canario de barro sujeto por una goma, lo hace saltar con tanta furia, que la goma se rompe y el canario va a dar contra la pared, haciéndose añicos, como añicos se hace el corazón de la pobre criatura a juzgar por lo que llora y berrea.

Escenas como éstas, sugestivas y encantadoras, se van sucediendo durante todo el acto sencillísimo que acaba con unas oraciones mal rezadas, porque la chiquillería, más que a lo que dice atiende a lo que tiene entre sus manos; un tesoro codiciado durante meses enteros y por fin conseguido; un sueño de muchos días convertido en positiva realidad!

La alegría, malamente comprimida el breve rato que pasaron en el Colegio, se desborda al salir de nuevo a la calle. Unas a otras se enseñan las niñas los regalos, disputando cuál es el más bonito y de más valor; los pequeños corren a entregar a sus madres el juguete que les dieron; y el jubilo de tantas almas inocentes se comunica a cuantos son testigos del cuadro bellísimo y altamente interesante.

En el convento quedan las monjas comentando satisfechas el fruto que han dado sus desvelos y clases. Entran, al caer la tarde, en su diminuta capilla para el rezo del Oficio divino, y hasta aquel rincón de paz llegan con los trinos de los ruseñores que despiden el día agonizante las voces de los rapaces que siguen alborotando al pueblo mientras cantan:

«Punto queremos, punto deseamos.

Si no hacemos punto los libros cerramos.»

Javier Far

La actitud de Alsacia-Lorena

Orden del día votada en Estrasburgo

De «La Croix»:

«En los doce mítines que acaban de celebrarse en Estrasburgo se ha votado, por unanimidad, la siguiente orden del día:

«Reunidos en Estrasburgo los ciudadanos y ciudadanas de las provincias recuperadas, franceses de corazón y de alma, aclaman su Patria francesa, a la que permanecerán unidos siempre.

Haciéndose eco de la consternación profunda y del hondísimo disgusto producidos en toda la población creyente de Alsacia y de Lorena por las declaraciones ministeriales concernientes a la supresión de la Embajada cerca del Vaticano y a la introducción en nuestras provincias de las llamadas leyes laicas.

Considerando que la ruptura con la Santa Sede representa un acto de hostilidad frente a frente de la más grande fuerza moral del universo, un acto de hostilidad que nada justifica y que no puede menos de perjudicar los intereses de Francia.

Considerando que la implantación de las leyes laicas en nuestras dos provincias constituye un evidente atentado a sus creencias, libertades y tradiciones.

Considerando que la introducción de dichas leyes debilitaría la creencia absoluta de nuestras provincias en la palabra de Francia, que les garantiza de la manera más formal y solemne sus libertades y tradiciones.

Considerando que la implantación de las mismas, abstracción hecha de aquellas promesas, violaría la libertad de conciencia y las convicciones religiosas de nuestra población, comprometiendo gravemente el prestigio de Francia.

Se hacen intérprete de las masas creyentes de Alsacia y Lorena para protestar, con

toda energía, contra las medidas anunciadas por el Gobierno; para protestar igualmente contra las conclusiones falsas que el Gobierno y los partidarios de las repetidas leyes laicas se complacen en sacar de las elecciones del 11 de mayo en favor de la aplicación a Alsacia y Lorena de las pretendidas leyes republicanas, pues es evidente que, aun admitiendo sin crítica, las cifras que ellos dan, no probarían nada, ya que todo el mundo sabe que en dichas provincias, como en el resto de Francia, la cuestión religiosa y secular no se tuvo apenas en cuenta para las elecciones, relegada como estaba a segundo término por las cuestiones económicas, sociales y de política extranjera.

Reconociendo que los partidarios de las expresadas leyes confiesan claramente su inferioridad numérica, con los pretextos fútiles y los subterfugios que oponen a la idea de una consulta pública, de un plebiscito convocado exclusivamente para decidir la cuestión religiosa y secular.

Declaran, de acuerdo con la inmensa mayoría de nuestras poblaciones, que se oponen, mediante la acción más enérgica y tenaz, a toda realización directa o indirecta del proyecto del Gobierno, declinando toda responsabilidad por las consecuencias de sus actos que podrá acarrear la lucha en defensa de sus derechos y tradiciones más sagradas.

Acuden a todos los franceses que piensen, con ellos, que la palabra de Francia no debe pisotearse; a todos los franceses que comparten sus convicciones religiosas, para sostener a nuestras provincias en la lucha que se les impone.

Alsacia y Lorena, orgullosas de su pasado y de sus tradiciones, quedarán también, en lo porvenir, a la altura de su papel.»

Nota bibliográfica

Por su autor, don Ignacio Domenech Puigcerdós, nos ha sido enviado un libro de arte culinario, denominado «La Teca».

Dicho señor, experto y hábil cocinero y repostero, ya tiene publicados diversos libros con fáciles recetas, para difundir el arte del bien comer, siendo de los mejores «La nueva cocina elegante española» y «La pastelería mundial» y mereciendo especial mención «La cocina vegetariana moderna» y «La mejor cocina de cuatresmas».

El libro nuevo que nos ocupa, «La teca», escrito en fácil y corriente catalán, es un compendio de recetas de cocina moderna y regional, explicadas con sencillez y facilidad, adicionadas con instrucciones para bien poner una mesa, reglas de etiqueta, etc.

Además, detalla infinidad de instrucciones para la confección de pasteles y helados de muchas y variadas clases.

Se distingue el libro por la predilección de tratar los «guisos de casa», haciéndole recomendable a las familias de buen gusto.

X.

Congreso Internacional en Venecia

Con el apoyo y bendición del Emmo. señor Cardenal Gaetano Montini, Patriarca de Venecia, tendrá lugar del 15 al 20 de Agosto próximo, en esta incomparable ciudad de Italia, el IV Congreso Internacional de Acción Católica, organizado por la Internacional I. K. A.

Esta «Internacional Católica», fundada en Austria, y que en años anteriores organizó los «Congresos Internacionales» de Graz, Luxemburgo y Constanza, ha trasladado su Oficina Central a Zug (Suiza) donde se reciben las inscripciones para el Congreso de Venecia.

Los españoles han sido invitados especialmente, en documento que leyó el Ilmo. señor Polo Berdo, Dean de Toledo, en la sesión de Clausura de la «Asamblea Nacional de Prensa Católica», recientemente celebrada en la Imperial Ciudad.

Publicaciones recibidas

Ibérica —El ferrocarril metropolitano de Madrid ha inaugurado otro de los trozos de su recorrido: la línea Puerta Sol Ventas.

La construcción de este ferrocarril es por muchos conceptos notabilísima, según vemos en el n.º 538 de la revista técnica «Ibérica», que publica un documentado estudio y los planos, perfiles, etc., de la línea.

Según la citada revista, hay trozos del túnel que están solamente a veinte centímetros debajo del pavimento, y en la Cibeles descansa éste directamente sobre la bóveda plana.

Los trabajos auxiliares de desviación de tuberías de agua, gas, cables de alumbrado, etc., han exigido forzosamente la ejecución a cielo abierto, rompiendo el pavimento y abriendo zanjas para su nueva colocación. Han sido tantos y de tal magnitud, que sobre todo en los sitios céntricos como la Puerta del Sol y la Cibeles, han ocasionado algunas molestias al tráfico, pero al lado de estos pequeños inconvenientes es satisfactorio registrar que mientras en las grandes capitales europeas y norteamericanas se han construido los metropolitano abriendo sus calles principales e interrumpiendo el tráfico durante meses enteros, el Metropolitano de Madrid se está construyendo sin que durante una sola hora haya habido necesidad de cortar en ningún punto del trazado la intensísima circulación de peatones, tranvías y carruajes.

La línea Ventas-Sol se ha realizado sin que ningún accidente desgraciado, probable en obras de tanto peligro, haya entristecido su construcción; y la buena organización y la previsión que han reinado durante los trabajos, acreditan la pericia y la competencia del ingeniero director don Miguel Otamendi.

De Manacor

Bonitas y lindas en extremo prometen ser las fiestas que en honor de Santo Domingo se celebrarán en la ciudad de Manacor los días 2, 3 y 4 del próximo mes de agosto. Habrá:

Grandes partidos de foot-ball, disputándose los Equipos dos hermosísimas copas de plata.

Concierto musical por la laureada banda de Porreres.

Vistosísimos fuegos japoneses.

Fiesta de la bandera.

Corrida de cintas.

Conciertos de música por las dos bandas de la localidad.

Magnífico castillo de fuegos artificiales por una Casa valenciana.

Globos grotescos, cohetes y traca final.

May en breve se publicará todo el programa detallado de las fiestas.

C.

Manacor, 28 Julio 1924.

POR CORREO

El Congreso Eucarístico de Amsterdam

Quinientas mil personas en el recibimiento al Legado Pontificio

De «El Debate»:

Amsterdam, julio, 1924.

El XXVII Congreso Eucarístico Internacional que ha comenzado a celebrarse en la metrópoli neerlandesa, tuvo como preludeo una de esas manifestaciones que hacen época en la historia de una ciudad e incluso en la de un país. El recibimiento dispensado al Cardenal Van Rossum, legado del Sumo Pontífice, ha sido una verdadera revelación, no sólo para sus afortunados testigos, sino también para la población en que tuvo lugar.

Un cálculo racional y moderado estima en 500 000 personas las que se juntaron para acoger al Cardenal a su llegada a la ciudad. Para que ésta fuera más solemne, la Comisión organizadora del Congreso le rogó que hiciera el viaje por mar, y envió el vapor «Butavier II» a Amberes para que lo condujera a Amsterdam.

Puede decirse que el triunfal recibimiento comenzó en la gran esclusa de IJmuiden, a 25 kilómetros del puerto, a donde fué una Comisión oficial a esperar al Legado pontificio. Desde ese punto el barco que conducía al Cardenal ha recorrido una verdadera calle formada por centenares de embarcaciones, empavesadas con los colores del Papa y de Holanda y atestadas de espectadores, procedentes de todos los pueblos situados en las cercanías del canal y que ¡clamaban delirantemente al augusto viajero. Una vez en el puerto, una gasolinera blanca, que arbolaba la bandera pontificia, lo condujo hasta el muelle, juntamente con los dos Prelados romanos, monseñores Nogara y Dante, y ¡el séquito, después de haber pasado revista a los barcos y lanchas pescadoras que, repletos de gente, se aglomeraban en el puerto, aplaudiendo y agitando banderas y pañuelos. El Cardenal fué recibido, al desembarcar, por

monseñor Caillier, Obispo de Haarlem, cuya jurisdicción se extiende hasta Amsterdam, y que pronunció el discurso de salutación, presentándole después a las autoridades.

El Cardenal Van Rossum, seguido de innumerables vehículos, dirigióse en carroza descubierta a la iglesia de S. Willibrord, para lo cual tuvo que atravesar las principales calles de Amsterdam. Estas se hallaban totalmente ocupadas por inmensa muchedumbre, que dejó las oficinas, abandonó talleres y comercios y ¡paralizó espontáneamente la circulación en las grandes arterias por que había de pasar la comitiva. Al divisar ésta, las ovaciones estallaban ensordecedoras, y los vivas y aclamaciones, unidos a los acordes de las bandas de música, formaban un conjunto grandioso e inesperado en una población que ha pasado tanto tiempo por uno de los mayores núcleos del protestantismo holandés.

Una vez en la iglesia, el Cardenal dió la bendición papal a los innumerables fieles que lograron, con grandes dificultades, hallar acomodo en el templo.

Los diversos actos del Congreso revisten una solemnidad que admira a los más expertos en materia de organización de Congresos Eucarísticos internacionales. En la misma iglesia de S. Willibrord se celebró una Asamblea de Prelados, a la cual asistieron más de 40, llegados de todas las naciones.

El Comité organizador se ha esmerado hasta en los más pequeños detalles. Ha organizado brillantísimos actos profanos, como la fiesta celebrada en el Stadium, y ha montado una magnífica y potente instalación de telefonía sin hilos, que puede transmitir los discursos de los oradores del Congreso hasta los últimos rincones de Holanda. La afluencia de forasteros es inmensa.»

Para los reclutas

Plazo para acogerse a los beneficios del capítulo XX

Se ha dictado la siguiente Real orden:

«Su Majestad el Rey (q. D. g.), a propuesta del Directorio Militar, se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Se concede el plazo de un mes, a contar de la fecha de la publicación de esta disposición, para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo XX de la ley de Reclutamiento los reclutas pertenecientes al reemplazo del año actual y agregados al mismo.

2.º Dentro del mismo plazo se autoriza a los indicados individuos para que puedan optar por los beneficios del artículo 268 de la citada ley los que ya estuviesen acogidos a los del 267 de la misma.

3.º Los que se acojan a esta ampliación quedan obligados a presentar los certificados de aptitud, en las mismas condiciones que los demás reclutas del mismo reemplazo que se hayan acogido a los expresados beneficios en la época reglamentaria.

4.º Las instancias recibidas en este ministerio en solicitud de los indicados beneficios quedan sin ulterior resolución por comprenderles esta circular, y sin curso las que se presenten después de la indicada fecha.»

De Pollensa

He aquí el programa de la fiesta cívico-religiosa que se celebrará los días 1, 2 y 3 de Agosto próximo en honor a la Titular de esta villa, Nuestra Señora de los Angeles.

Día 1.—A las seis tarde, gran becerrada en la Plaza de toros.

A las nueve, completas solemnes en la parroquial iglesia. A las diez, baile al estilo del país, en la plaza de la Libertad.

Día 2.—Al amanecer, la música recorrerá las calles de esta población, tocando la típica alborada. A las once, oficio solemne con sermón que predicará el elocuente orador sagrado Rdo. don Juan Enseñat, Cura párroco de la ciudad de Alcudia. A las cinco, procesión que recorrerá las calles de costumbre y acto seguido dará comienzo, en la Plaza de la Almoina, el simulacro «de los moros y cristianos», en conmemoración de la batalla tendida por nuestros antepasados en el año 1550, contra las huestes agrenas que en número de 1500 querían adueñarse por sorpresa de esta población, la noche del 31 de Mayo del citado año. Terminado el simulacro con la victoria de los mallorquines, se dirigirá, al son de marcha triunfal y con el héroe de la jornada, «Juan Mas», al frente, a la parroquia, en un momento en el mismo solemne Te Deum en acción de gracias, ofreciendo a la Excel.ª Patrona los laureles de la victoria. A las diez y media, gran iluminación en la plaza de la Libertad, disparándose un castillo de fuegos artificiales y suelta de globos, amenizando el acto la banda de música de Selva y de esta localidad.

Día 3.—A las cinco y media de la tarde, gran festival deportivo en el campo «Por-

mentor» del Colegio de los PP. Teatinos, facilitado para tal objeto el Ayuntamiento, consistiendo: 1.º.—Gran partido de foot ball en el que se disputará una artística copa, regalo del Concejo municipal, entre los equipos «Pormentor» y otro venido expresamente.

2.º.—Carreras de bicicletas, disputándose también preciosas cintas bordadas por distinguidas señoras de la localidad. Durante los intervalos se soñarán globos aerostáticos con sorpresas japonesas. A las diez y media, como final de fiesta, iluminación y concierto musical por las citadas bandas en la repetida plaza de la Libertad, disparándose fuegos artificiales.

C.

Pollensa, 28 de Julio de 1924.

De Ibiza

Una conferencia por el P. Rodés

Conforme estaba anunciado, anoche dió la primera conferencia, en el Teatro Pereyra, el ilustre astrónomo P. Rodés.

En la primera parte de la disertación, habló el Director del Observatorio del Ebro, del Sol, extendiéndose largo rato en consideraciones sobre el astro-rey.

Después de unos minutos de descanso, tomó nuevamente la palabra el señor Rodés para contarnos los muchísimos soles que se encuentran en las nebulosas.

La conferencia fué acompañada de proyecciones, lo que motivó que resultara, si cabe, más interesante aún.

El numeroso y distinguido público que llenaba el local hacía grandes elogios de la cultura y facilidad en la expresión del insigne jesuita y salió del Pereyra sumamente satisfecho.

Ibiza, 29 de Julio.

De Valdemosa

La fiesta de la Beata

May lucida ha resultado este año la tradicional fiesta de la ínclita Beata Catalina Thomás.

En la noche del domingo último, vigilia de la Beata, se cantaron completas solemnes, en la iglesia parroquial, y se celebró la acostumbrada procesión, en que es llevada la veneranda reliquia de la Virgen valdemosina.

El lunes, por la mañana, se celebró, con solemnidad, la ceremonia de la bendición de la nueva fachada de dicha iglesia, por el Rdo. señor don Antonio Rosselló y Alemany, siendo padrinos don Pedro Morell y Vert y la Srta. doña María Teresa Sureda y Fortuny. Celebróse luego la Misa Mayor, cantándose la Pontifical de Perosi por la Capilla de Sta. Cecilia de Palma, reforzada por distinguidos elementos de esta villa, bajo la dirección de don Pablo Coll. Ofició el Reverendo señor Rosselló y Alemany, y ocupó el púlpito el Canónigo M. I. señor don Jaime Espases.

Terminados los Oficios divinos, se sirvió un refresco en la Casa Consistorial. Con la reforma que se realiza nuestra iglesia ganará notablemente desde el punto de vista artístico, con nueva fachada es de estilo barroco, con curvas conoplates. El proyecto es debido al distinguido pintor don

Bartolomé Ferrá, y ha sido refrendado y dirigido técnicamente por el Arquitecto don Guillermo Forteza.

Una de las notas sobresalientes de la fiesta ha sido el ornato de las calles. Los vecinos han rivalizado en adornarlas, incitados por los premios que se habían de conceder.

Por la noche se celebró la típica cabalgata del «Carro triunfal», cuya organización corre a cargo de la familia de la Excmo. señora Marquesa Vda. de Vivot, propietaria del predio «Sa Coma».

La animación fué extraordinaria. Muchas personas de Palma habían venido para presenciar la simpática fiesta, que ha sido una de las más brillantes celebradas en Valldemosa y ha constituido una nueva prueba de lo vivo de la tradición y el culto de la Beata entre estos vecinos.

Valldemosa, 29 de Julio.

La Cruz Roja

La Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, atendiendo a los méritos contraídos por la distinguida Ilma. señora doña María Antonia Villalonga de Gual de Torrella, le ha concedido la Medalla de 1.ª clase de la Institución.

También se han recibido ya los nombramientos, hechos por S. M. la Reina doña Victoria Eugenia (q. D. g.), augusta Jefa suprema de la Cruz Roja Española, para los cargos de Presidenta de honor y Presidente-delegado de la Asamblea local única, que debe constituirse con arreglo a los nuevos Estatutos por que se rige la Institución, a favor, respectivamente, de dicha Ilma. señora y del Ilmo. señor don Damián Serra Sarrá.

En breve quedarán constituidas y empezarán a funcionar en esta capital la «Asamblea Local» y las Juntas de «Asistencias» y «Socorros y Transportes».

La Unión Patriótica

y la supresión de líneas marítimas. El Presidente de la Unión Patriótica ha cursado el siguiente telegrama:

«Director General Navegación, Madrid. Unión Patriótica Baleares acude informada abierta sustitución líneas Marsella y Argel por viaje Tarragona, reproduciendo ante V. I. telegrama cursado el 12 actual a Presidente Directorio. Es un dolor clamor general intenso país francamente comunicado Gobierno no haya sido bastante a rectificar medida que se dice provisional y tan grave perjuicio causa y se acuda ahora a fría información oficial obligando reproducción aquellos latidos. Baleares demanda revisión servicio comunicaciones en armonía intensificación vida social, industrial, mercantil y ello urge con carácter definitivo. Salúdase, Luis Canals, Presidente.»

Las tarifas ferroviarias

En el «Boletín Oficial» se ha publicado un anuncio en el que se hace saber al público que, habiendo sido aprobada por la Dirección general de Obras públicas la modificación de las tarifas generales de aplicación que tiene establecidas la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca», en su línea de Palma a Santanyí, aquéllas se pondrán en vigor el próximo día 16 de Agosto para el transporte de viajeros y mercancías en la línea expresada.

En la Audiencia

Por enfermedad del abogado defensor, tuvo que suspenderse la vista de la causa que, por el delito de contrabando de tabaco, debía celebrarse en esta Audiencia contra A. C., J. S., J. C., M. V. y M. T. La vista se celebrará en virtud de nuevo señalamiento.

Del mar

Ayer llegó el vapor «Mediterráneo», procedente de Cabrera; dicho buque substituye al «Ciudad de Palma», mientras dura la reparación al «Ciudadela».

Ayer llegaron los pañebotes «San Bernardo» y «Velo», procedentes de Valencia y Cartagena, respectivamente.

Ayer tarde, salió el vapor «Balear», para Tarragona.

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

De dicho punto ha llegado esta mañana el vapor «Mallorca».

Mañana deben llegar los vapores «Bellver» y «Balear», procedentes de Valencia y Tarragona, respectivamente.

En la iglesia de los PP. Capuchinos

Solemnes Cuarenta Horas dedicadas a Nuestra Señora de los Angeles

Hemos recibido el siguiente programa de los cultos que han de celebrarse en la iglesia del convento de PP. Capuchinos, en honor de Ntra. Sra. de los Angeles:

Viernes día 1.º de Agosto.—A las 12, apertura del Santo Jubileo con la procesión y visita cumplida por la V. Comunidad de este Convento, que invita a la V. O. T. y demás Asociaciones establecidas en su Iglesia y fieles.

A las 6 de la tarde, exposición de Su Divina Majestad.

A las 7, Rosario, Trisagio cantado por la Capilla de la V. O. T. y sermón por el Reverendo P. Hilario de Arenys de Mar.

Por ser viernes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, a las 8 de la mañana, se rezará una misa en su altar y por la tarde, antes de la Reserva, se practicará el acto de consagración.

Sábado día 2.—A las 6 Misa.

A las seis y media, exposición de Su Divina Majestad.

Misa, a las 7, 7 y media, 8, 8 y media 9, 9 y media y a las 10.

Por la tarde.—A las 7 y media, Trisagio cantado por la Capilla de la V. O. T. y sermón por el Reverendo P. Samuel de Algida.

Por ser sábado consagrado a la Virgen de Monserrat, a las ocho de la mañana, misa en su altar y por la tarde, Visita espiritual y Salve.

Domingo, día 3.—A las seis y media, Misa.

A las siete y media, Misa.

A las ocho y media, Misa de Comunión general para la Juventud Antoniana y Pia Unión. Inmediatamente exposición de Su Divina Majestad.

A las nueve, Misa.

Por la tarde.—A las siete y media, Rosario, Trisagio cantado por la Capilla de la V. O. T. y sermón por el Reverendo Padre Atanasio de Palafrugell, vicario del Convento.

Lunes, día 3.—Misa a las 6 y media, 7, 7 y media, 8, 8 y media y 9.

A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde.—A las 7 y media, Rosario, Trisagio cantado por la Capilla de la Venerable Orden Tercera y solemne Reserva.

En la Casa de la Villa

La reglamentación de los empleados

Se celebró, en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la anunciada reunión, con carácter particular, del pleno de la Corporación, al objeto de tratar de la ponencia emitida por la Comisión especial al efecto nombrada para formar el Reglamento de empleados y régimen interior de la Casa Consistorial.

La reunión duró largo tiempo, unas dos horas y media.

No hubo, entre los reunidos, unanimidad de pareceres. Se discutieron diversos extremos, y, en atención a lo mucho que se alargaba la discusión, se convino en que la mentada ponencia quedara en Secretaría para que pudieran estudiarla los ediles.

El Alcalde, señor Llompart, quiere facilitar a los concejales el estudio de la ponencia, y de ahí que haya ordenado la impresión de ésta, con propósito de repartir sendos ejemplares de ella entre los ediles.

La proyectada Mancomunidad

Ayer fué cursada a Madrid la exposición que dirigen los Municipios de Baleares al Directorio pidiendo la supresión de la Diputación provincial y su sustitución por una Mancomunidad de Ayuntamientos.

Llena la exposición la firma de todos los Alcaldes de la provincia y el sello de los respectivos Ayuntamientos.

Las colonias escolares

Siguen sin novedad las colonias escolares establecidas por el Ayuntamiento.

Para hoy

Hoy debía reunirse la Comisión de Aguas.

Se suprime la Granja Agrícola

En los presupuestos del Estado del actual año económico se introducen, con respecto al anterior, grandes modificaciones en la cuestión de Granjas y Estaciones agrícolas.

Parece que entre las Granjas que se suprimen en España figura la de Palma, que queda reducida a una simple Estación de herbolaria y fruticultura.

Interesante Conferencia

Mañana, viernes, a las 6 de la tarde, el R. P. J. Agreda, S. J., dará una conferencia sobre Misiones, en Montesión.

Cuarenta señoras y Caballeros se sientan animados del espíritu misionero no dejarán de concurrir a un acto que promete ser interesante, ya por el asunto, ya por la personalidad del Padre Jesuita, que después de haber recorrido casi todo el Oriente es ahora Capellán militar de las tropas británicas en Bombay.

En la Federación Obrero-Católica

La Asociación Regional de Empleados Anteaer, y en su local de la «Federación Obrero Católica», tuvo su primera Asamblea general reglamentaria la nueva Asociación Regional de Empleados.

Presidió don Juan B. Font y Peña y demás miembros del Consejo directivo. El Secretario dió a los reunidos sucinta cuenta de los trabajos realizados por el Consejo directivo desde su constitución, organización y comunicaciones recibidas. Seguidamente, el Tesorero expuso el estado y movimiento de fondos.

Los reunidos se congratularon del buen éxito de la asociación y cambiáronse impresiones sobre diferentes proyectos.

Choque de un auto contra un carro

Ayer tarde, en el arrabal de Santa Catalina, un automóvil chocó contra un carro que guiaba José Aprecio, de 52 años de edad, domiciliado en la calle del Sindicato.

A consecuencia del hecho, resultó herido el conductor del carro, que iba a pie, junto al vehículo, al ocurrir el percance.

Sufrió el carretero una fuerte contusión en la espalda y erosiones en el codo izquierdo y dedo meñique.

El herido fué curado en la Casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Una niña atropellada por un automóvil

En las inmediaciones del Hospital militar, fué ayer tarde atropellada por un automóvil la niña Catalina Grimalt, de tres años de edad, domiciliada en la calle de San Miguel.

La infeliz criatura fué enseguida auxiliada y conducida, en el propio auto, a la Casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde se le curó de primera intención.

Se le apreció una herida contusa en la cabeza, con fractura del parietal izquierdo, de pronóstico reservado.

Luego fué trasladada al Hospital, donde los médicos señores Alcover y Rover le practicaron delicada cura.

Más tarde, y en delicado estado, fué conducida a su domicilio.

Notas de sociedad

Peticion de mano

Ha sido pedida la mano de la bella señorita María Cardell Ghard para el redactor de «La Almudaina» don Antonio García Rover.

La boda se celebrará en el próximo mes de Septiembre.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor «Jaime I», los tenientes de Ingenieros don José Martorell y don Pedro Serra, los alféreces de Caballería don José Isasi y don Pedro Bonet, el teniente de infantería don Joaquín Rusiñol, quien marcha a Tetuán don Juan Vidal y don Antonio Pons.

También salieron la Sr. Marquesa de Zayas y su hijo el capitán de artillería don Alfonso, doña Margarita Veri y doña Catalina Villalonga de Zaforteza.

Igualmente salió el comerciante don Sebastián Falconer.

—Hoy ha llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», el teniente de infantería don Francisco Verd y Estela, quien procede de Marruecos, donde está destinado.

También han llegado el Corredor de Comercio don Pablo Valls, el radiotelegrafista don Antonio Escudé, los comerciantes, don Juan Caldes, don Juan Janer y don Mariano Cardell.

Servicios de la Benemérita

Hurto

La guardia civil del puesto de San Juan Bautista (biz) ha dado cuenta al Gobernador de que un vecino de aquella villa, llamado don Juan Torres Roig, le denunció que le habían sustraído setenta pesetas, hecho que, según el denunciante, debió cometerse el tiempo en que éste se hallaba en la iglesia, oyendo Misa.

Como presunto autor del hecho, ha sido detenido un individuo, el que fué puesto bajo la acción judicial.

Un deshuaco

La guardia civil del puesto de Alcudia comunica al Gobernador que, días atrás, ayudó a la autoridad correspondiente para lanzar de la casa que habitaba a un vecino en contra del cual se había dictado el correspondiente auto de deshuaco.

El mentado vecino, no obstante la sentencia dictada, se negaba a salir de la casa.

La suspensión de la corrida de Inca

Circuló, insistentemente—no ha habido medio de confirmarlo oficialmente—, por esta ciudad y por Inca, el rumor de que se había recibido un telegrama del Ministerio de la Gobernación ordenando la inmediata libertad de los matadores y picadores.

Según adelantamos ayer, el delegado gubernativo del distrito de Inca, señor González Moro, denunció al Juzgado a los tres matadores—«Valencia II», «Facultades» y «Bejrano»—por desacato a su autoridad.

El Juzgado, empero, se inhibió de intervenir en el asunto, por entender que en la causa por desacato, cometido a una autoridad militar, debía intervenir el Juzgado de esta jurisdicción.

Ayer tarde, se conoció en Palma la noticia de que el Capitán general intervenía en el asunto, cosa que luego confirmó el propio general Carbo.

Enterado de que el asunto había pasado al Juzgado militar, el general se dirigió a éste en petición de datos y antecedentes y al propio tiempo, ordenó que los matadores y picadores fuesen conducidos a Palma para tomarles declaración y resolver luego en justicia.

El Capitán general recibió un telegrama del Alcalde de Inca diciendo que había circulado por allí la noticia de que se había ordenado la libertad de los toreros, y le añadía que ello había causado efervescencia, por tratarse de una cuestión que afectaba a la dignidad de la ciudad.

El general Carbo contestó a dicho telegrama con otro en que le decía que estimaba por un igual la dignidad de todos los pueblos de la provincia de su mando, que estimaba como la suya propia, por lo que resolvería éste y todos los asuntos con la más estricta justicia.

Ayer tarde, en el tren de las dos, llegaron a Palma, procedentes de Inca, los banderilleros y los dos picadores de reserva.

Habíamos, brevemente, con algunos de ellos, manifestándonos que los matadores y picadores continuaban en Inca, encerrados en la cárcel.

Ayer tarde, en Inca, causó pésimo efecto el rumor de que desde el Ministerio de la Gobernación se había ordenado la libertad de los toreros encarcerados, y se llevó a cabo una manifestación de protesta.

Se transmitió a Inca, desde ésta, la orden de conducción a Palma de los toreros, mas las autoridades no estimaron pertinente cumplirla inmediatamente, dada la gran excitación reinante entre el pueblo.

Tal vez al deseo de notificar esto al Capitán general, obedeció la venida anoche a Palma, donde celebró detenida conferencia con el general Carbo, del delegado gubernativo del distrito de Inca, señor González-Moro.

Esta madrugada, a las cuatro, han llegado a Palma, procedentes de Inca, dos automóviles de alquiler, conduciendo a los toreros, matadores y picadores, que estaban detenidos. Los diestros vanían debidamente custodiados por fuerzas de la guardia civil de caballería y de a pie. Los toreros han sido conducidos al cuartel del Carmen, donde

El médico Miguel Ferrando

Participa a su clientela que durante el presente mes, solamente tendrá abierto su despacho (C. de Formiguera) los sábados, a las horas acostumbradas.

SASTRERIA

Vda. de Manuel Plaza

Recibidas las novedades

Uniforme único para todas las Armas

Trojes talaros Sastre modisto

CADENA, (ESQUINA SANTA EULALIA)

han quedado detenidos en el cuarto de banderas.

¿Qué se hará ahora con los toreros? Según el rumor público, va a sobrevenir, de un momento a otro, la libertad. ¿En qué condiciones?

Hemos estado en el cuartel del Carmen, y allí no ha habido medio de indagar nada. Del cuartel, a Capitanía, donde encontramos, y con él conversamos, al Comandante-ayudante de S. E.

—Y de los toreros?—le preguntamos.

—No sé nada—nos contesta.

—¿Es cierto que van a venir a Capitanía, llamados por el Capitán general?

—No sé si van a venir, desde luego no llamados por el Capitán general. Si vienen los toreros, será por orden del Juez militar que entiende en el asunto.

Noticias militares

Destinos.—En Estado Mayor-Teniente coronel don Valentín Massanet Beltrán, de disponible en Palma, y Jefe de E. M. de la 7.ª división y Secretario del Gobierno Militar de Gerona.

En Infantería.—Capitán don Antonio Torres Bestard, alumno de la Escuela Superior de Guerra, al Regimiento de Artillería a caballo, en práctica hasta el próximo mes de Enero; Alféreces: don Lorenzo Arrom Hamar, don Ventura Cateny Andújar, don Miguel Garau Fargas y don Guillermo Gual Llompart, al Regimiento de Palma; don Victoriano Isasi González, don Juan Llobera Balsguer, don José Rosselló Pericás y don Antonio Vidal Estarés, al Regimiento de Inca.

En Caballería.—Alférez don José Isasi González, al Regimiento Dragones de Numancia.

En Ingenieros.—Tenientes don Antonio Gelebert Homar de la Comandancia de Melilla, al Grupo de Mallorca; don Antonio Álvarez Paz, del Grupo de Mallorca a la Comandancia de Ceuta; don Jorge Martorell Monar, del Grupo de Mallorca, a la Comandancia de Larache; don Pedro Serra Poch, ascendido, de la Academia, al primer Regimiento de Telégrafos; y don José Calvet Murga, al Grupo de Mallorca.

En Sanidad Militar.—Tenientes médicos, ascendidos, don Nemesio Agudo Aparicio y don Manuel Artacha Galván, al Grupo Ingenieros de Mallorca; y don Vicente Sergio Orbanja, a las necesidades del servicio en Palma.

«La Protectora»

Hemos recibido las siguientes líneas: «En Junta general extraordinaria celebrada el domingo último por la Sociedad «La Protectora» fué tomada en consideración una propuesta de mejora y engrandecimiento de dicha Asociación, quedando nombrada una Comisión para formular el correspondiente proyecto de reforma de Estatutos, reorganización de servicios facultativos, aumento de subsidios a los enfermos, obras en el local social y demás modificaciones encaminadas a favorecer el desarrollo de la misma.

Dicha Comisión está reunida con carácter permanente en el local social todos los días laborables, de ocho a diez de la noche, con objeto de atender las indicaciones que se sirva hacerle cualquier socio, hasta el día 31 de agosto próximo, encaminadas al buen fin que se persigue.»

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Pedro Ad-Vincula; San Felipe, m. r.

Cuarenta Horas.—Empezan en la Iglesia de PP. Capuchinos, a Ntra. Sra. de los Angeles. A las doce, apertura del Sto. Jubileo con procesión y visita cumplida de la Rda. Comunidad y V. O. T. Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo; a las siete y media, Rosario, Trisagio cantado, sermón y reserva de S. D. M. Por ser viernes, a las ocho, se celebrará misa en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús.

Otras funciones

El ejercicio del primer Viernes consagrado al Sacratísimo Corazón de Jesús se practicará en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, a las siete, con Comunión general.

En San Nicolás, a las siete y media.

En San Jaime, a las siete y media.

En San Felipe Neri, a las siete.

En Montesión, a las siete y media.

En San Francisco, a las siete y media.

En los Sagrados Corazones, a las seis, Comunión general; a las seis y media, meditación. Por la tarde, a las seis y media, preparación práctica para la muerte con plática y ejercicio de los Sagrados Corazones. Al mediodía, empieza el jubileo de los Angeles.

Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en los SS. CC.

Plaza de Toros de Inca

Avisos

En vista del interés demostrado por el público de ver lidiar los hermosos toros de Pérez Tebarnero que hay en el corral, la Empresa ha acordado celebrar la corrida con otros matadores de cartel en Madrid, el día que oportunamente se anunciará, y ruega a los poseedores de entradas y localidades de la corrida suspendida que las conserven, para canjearlas en la fecha aludida.

Los que no estén conformes con el canje, pueden percibir el importe de aquéllas, desde hoy hasta el próximo sábado, en el colmado de don Miguel Beltrán, calle Mayor, 46, de las diez a las doce horas.

Se requiere a los accionistas que desde hoy y antes del próximo domingo, de siete a nueve de la tarde, presenten al citado don Miguel Beltrán sus acciones con las correspondientes entradas o contraseñas que recibieron a la salida de la Plaza, a fin de devolver las últimas y sellar las acciones; previniéndoles que si no cumplen con el expresado requisito perderán todos sus derechos y quedarán caducadas sus acciones.

Inca, 29 de Julio de 1924.

La Empresa.

FRASCOS DE CRISTAL

BOCA ANCHA-TAPA A ROSCA

Propios para conservas, en frío y caliente de tomates, pimientos, frutas, confitura, etc.

a 2 y 3 reales uno

CASA ANDRÉS BUADES

Plaza de Cort, 8 Palma

Se alquila

El piso principal de la calle de Montesión núm. 9, con vistas a la calle del Sol, de bastante capacidad, con agua a grifo, coadoria y dos terrados.

Informes: San Nicolás, 7, Tienda.

Vendo bote

De veinte palmas con vivero y todos los utensilios, o lo cambiaría por otro de veinte a veinte y tres palmas a motor.

Para informes: Casa de las Medias, Sindicato, 115.

Matemáticas

Bachillerato, Escuela Comercio, etc. Clases especiales bajo método rápido de enseñanza.

Curso especial para Septiembre.

Informes: Santacilia, 10, 2.º

Pianos Chassigne Freres

Ventas al contado y a plazos.

CASA BANQUE, Colón, 34, Palma

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón, 22, Perseñil.

ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Lo recetan los médicos de los cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS VENTA: Sarriena, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

El General de los Jesuítas

Madrid, 31 (1'00)

Llegada a San Sebastián.—Se le tributa un cariñoso recibimiento.

San Sebastián.—A las siete de la tarde, ha llegado a esta ciudad el General de los Jesuítas, R. Ledochowski, quien se propone pasar la fiesta de San Ignacio en Loyola y recorrer algunas poblaciones españolas visitando las Casas de la Compañía.

En la frontera, le esperaron el Cardenal Benloch, arzobispo de Burgos, las autoridades de Irún y numerosas familias de la aristocracia donostiarra.

El cardenal Benloch abrazó al Padre General saludándole en nombre de España católica.

Los mozos «dantzaria» bailaron algunas de sus típicas danzas, haciendo pasar luego el automóvil que conducía al Padre General por debajo de algunos arcos que habían levantado en su honor.

En San Sebastián, esperaba al ilustre jesuita gran gentío.

Deba guardia de honor, ante la residencia de la Compañía, un piquete de miguéletes.

Han visitado al P. Ledochowski el Gobernador civil y el alcalde de la ciudad.

Mañana se lo obsequiará con un banquete.

Los Reyes en Santander

Madrid, 31 (1'40)

Paseo por el Sardinero

Santander.—Ayer por la mañana SS. MM. e Infantes estuvieron paseando por las playas del Sardinero.

Despacho regio.—Visita

Santander.—De regreso del paseo, S. M. el Rey despachó con su Secretario particular, señor Torres.

Después recibió la visita del Gobernador civil.

Firma regia

Madrid, 31 (1'40)

De varios Ministerios

En la Presidencia, se facilitó ayer a los periodistas una nota de los decretos firmados por S. M. el Rey en Santander:

De Hacienda.—Aprobando el reglamento sobre reclamaciones económicas administrativas.

De Gracia y Justicia.—Efectuando diversos nombramientos en el personal de la magistratura.

De Fomento.—Nombrando Ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Agrónomos a don Leandro Medina Cabrita y

Disponiendo que se consideren caducadas las responsabilidades contraídas en expedientes por abusos cometidos en los montes públicos y que hayan tenido entrada en el juzgado un año antes de la publicación de este decreto, y dictando reglas para que, en lo sucesivo estos expedientes se activen.

La actuación del Directorio

Madrid, 31 (1'00)

Reunión del Consejo

El Consejo del Directorio se reunió ayer, por la mañana, a las once.

A las dos, terminó el Consejo.

Asistió a la reunión el Subsecretario de Estado, quien dio cuenta del proyecto de reglamento modificando esencialmente algunas partes de las carreras diplomática y consular.

Magas, en la Presidencia

Por la tarde, el almirante señor Magas estuvo en la Presidencia.

Nos manifestó que no tenía nada que comunicarnos, y nos dijo que no había conferenciado con el Presidente.

Después de recibirnos a los periodistas, el señor Magas despachó con el Director de Administración local, señor Calvo Sotelo.

La «Gaceta».—Los marinos en el combate de El Caney.—Los presupuestos municipales

La «Gaceta» de ayer inserta las siguientes Reales órdenes:

Una de la Presidencia, por la cual se consideran comprendidas en el real decreto de diciembre último las fuerzas de desembarco de la escuadra del Atlántico que tomaron parte en el combate de «El Caney» y Lomas de San Juan.

Otra del mismo departamento ampliando hasta el 31 de agosto el plazo concedido para que los Ayuntamientos sometan a la aprobación de los delegados de Hacienda los presupuestos municipales del actual ejercicio.

Los supernumerarios de Intendencia

El Diario de la Guerra publica una Real

orden disponiendo sean llamados a activo los comandantes de Intendencia que están en situación de supernumerario, de acuerdo con la circular de 25 de noviembre último.

Reforma de la ley de Casas Baratas

La comisión permanente del Consejo de Trabajo ha elevado al Gobierno un proyecto de reforma de la ley de Casas Baratas.

Una de las principales modificaciones que se introducen en la ley es la supresión de la garantía concedida a los dueños de casas de alquiler.

También se dan facilidades a los Ayuntamientos para que puedan construir grandes grupos de Casas Baratas.

Estadística de marcos

El Directorio ha designado al Jefe de Negociado del Ministerio de Hacienda señor Mañá para que, en su nombre, se encargue de la confección de una estadística sobre los valores en marcos existentes en España.

Esta estadística abarcará todas las cantidades invertidas por los españoles en la adquisición de marcos.

El Director general de Seguridad

En el expreso de Andalucía, ha marchado a Sevilla, donde descansará breve temporada, el Director general de Seguridad.

En la estación, le despidió el alto personal de la Dirección.

El viaje del Marqués de Estella

Madrid, 30 (5 50)

En Orense.—Recepción.—Banquete

Orense.—Después de la recepción popular celebrada en su honor, el Marqués de Estella asistió al banquete con que le obsequiaba la Diputación provincial.

A los brindis, pronunció discursos el alcalde, el Presidente de la Diputación y luego el Marqués de Estella.

En el cuartel de San Francisco, la guarnición obsequió al Presidente con un lunch.

Más tarde, en los jardines de Posio, tuvo lugar un banquete popular, de mil quinientos comensales.

Ofreció el homenaje al Presidente, el alcalde, el cual reiteró las peticiones formuladas anteriormente, contestándole el Presidente que el Directorio estudiará con cariño todos los problemas referentes a Galicia.

Hoy, muy de mañana, el Marqués de Estella y sus acompañantes han marchado a Lugo, tributándoseles una afectuosa despedida.

Llegada a Lugo

Lugo.—A mediodía, llegaron a esta ciudad el Presidente del Directorio y el general Martínez Apido, acompañados de su séquito.

Vinieron, desde Orense, en automóvil.

El Marqués de Estella entró en la ciudad, acompañado del alcalde, en coche.

La comitiva se dirigió a la Catedral donde le esperaba el Cabildo, presidido por el señor Obispo.

En el trayecto, el público, que era numerosísimo, prorrumió en grandes aplausos.

En la Catedral, el Presidente oró breves momentos.

Desde la Catedral, el Presidente y sus acompañantes se dirigieron a la Diputación donde se celebró una recepción que duró tres horas.

Banquete.—Discurso de Primo de Rivera

Lugo.—Terminada la recepción, el Presidente se dirigió a la Plaza de Abastos, donde se celebró en su honor un banquete de ochocientos comensales.

El Presidente de la Diputación pronunció un discurso ofreciendo el banquete al Presidente y le pidió que el Directorio se acordara de que Galicia es una región que necesita exteriorizarse separadamente alguno.

Luego, en medio de gran expectación, comenzó a hablar el general Primo de Rivera.

Dijo que, en nombre del Ejército, agradecía el recibimiento que Lugo le había dispensado.

Afirmó que se enorgullecía de haber conseguido que el futuro del pueblo español sea próspero y tranquilo.

Recordó que el haber figurado en los organismos de la vieja política no pone una mancha en aquellos que supieron conservar su honradez, y que en el partido de la Unión patriótica todos tienen cabida.

Explicó el por qué de la intervención del Ejército en la vida nacional y afirmó que de estos viajes saca la obra preparatoria del gobierno.

Terminó diciendo que, dentro de un año, a lo sumo, estará preparada la Unión patriótica para encargarse del Poder.

Un lunch.—Mifn de la Unión Patriótica Lugo.—Después del banquete, el Presidente se trasladó al cuartel, donde se le obsequió con un champagne de honor por la oficialidad.

El Presidente brindó por una España noble y digna.

Seguidamente, acudió el mifn organizado por la Unión patriótica.

En éste se pronunciaron varios discursos, que reunió el Marqués de Estella.

Este hizo la apología de las Uniones patrióticas.

Habló de la cuestión de los foros, diciendo que es éste un problema de armonía social, que será debidamente abordado por el Directorio, compaginando todos los intereses.

Prometió también que el Directorio se ocupará de los problemas que especialmente afectan a Lugo, resolviéndolos con rapidez.

Dedicó un elogio a los somateres, diciendo de ellos que son los hermanos de la Unión patriótica, puesto que están formados por las personas sanas del país.

Terminado el banquete, el Marqués de Estella visitó los cuarteles, siendo recibido en todos ellos con gran entusiasmo.

Mañana sale para El Ferrol.

Preparativos en El Ferrol

El Ferrol.—Ha llegado a esta ciudad, con motivo de la visita del Presidente del Directorio, el Gobernador civil de la provincia.

Se han cerrado ya las listas de inscripción para el banquete popular con que se ha de obsequiar al Marqués de Estella, las cuales pasan de un centenar de inscripciones.

Asistirán al banquete todos los párrocos de aldea y numerosa representación de los campesinos.

A la recepción que se ha de celebrar en la Capitanía general asistirán todos los jefes y oficiales del Ejército y de la Armada, en traje de gala.

El alcalde ha publicado una alocución invitando al vecindario a que concurra al recibimiento del Presidente del Directorio.

La Bolsa

Madrid, 31 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'35
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'75
Amortizable 4 por 100.	89'50
Banco de España.	570'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	37'80
Libras.	52'97
Exterior.	85'75
Marcos.	0'00
Dólares.	32'20
Dólares.	7'50
Coronas.	60'00
Francos suizos.	139'45

Fin de la revolución brasileña

Madrid, 30 (16'00)

El presidente regresa a San Paulo

Rio Janeiro.—Tan pronto como han llegado a ésta las primeras noticias del fin del movimiento de San Paulo se han producido entusiasmas manifestaciones populares. La satisfacción general es inmensa.

La Agencia Americana, debidamente autorizada, ha fijado en cartelera pública una nota informando que el presidente del Estado de San Paulo, Carlos de Campos, ha regresado al Palacio del Gobierno entre delirantes aclamaciones del pueblo. Tan pronto como llegó el señor Campos al Palacio del Gobierno apareció en el balcón central del mismo para saludar al público que le vitoreaba y aplaudía frenéticamente. Impuesto el silencio, pronunció un breve discurso deplorando los odiosos acontecimientos que han perturbado durante algunos días la tranquilidad pública y el trabajo, en los cuales, tanto el Gobierno como el comercio y la industria y todas las clases sociales, fijaban la progresiva evolución del Estado.

Habló el general Sócrates congratulándose del retorno a la paz y felicitando al pueblo por el regreso del ilustre presidente Carlos de Campos.

En la capital paulista reina completa tranquilidad. Las fuerzas del ejército han reemplazado a las de policía.

Hoy parten para San Paulo los ministros de Justicia y Hacienda, autoridades civiles y eclesiásticas y numerosos diputados y senadores.

Bernades no pensó en huir

Río Janeiro.—El presidente de la República, señor Bernades, jamás ha tenido el propósito de huir y en ningún momento la gravedad de los acontecimientos ha podido incitarle a tomar semejante determinación.

De la toma de San Paulo

Buenos Aires.—Se sabe que las tropas federales han hecho numerosos prisioneros en la toma de San Paulo.

Los jefes rebeldes han conseguido, sin embargo, escapar.

Los federales han bombardeado con la artillería gruesa los ferrocarriles centrales y los puntos en que todavía ofrecen resistencia a los rebeldes, pero éstos no han contestado.

La infantería persigue a las tropas irregulares.

Entusiasmo

Río Janeiro.—En el Palacio Cattete se han recibido centenares de telegramas felicitando al Presidente Bernades por el triunfo de las tropas federales. También ha recibido el presidente numerosas visitas, habiendo acudido a felicitarle comisiones de las Cámaras y representantes de los Estados.

En la ciudad reina entusiasmo indescribible, formándose espontáneas manifestaciones que recorren las calles dando vivas a Bernades, a Carlos Campos y a las fuerzas armadas.

Las noticias que se reciben de San Paulo son satisfactorias. En poder de las tropas legales han quedado numerosísimos prisioneros y armamento abundante. Entre los prisioneros, hay muchos jefes y oficiales.

Madrid, 31 (1'40)

El Gobierno, dueño de la situación

En la Legación del Brasil de esta capital se ha recibido un cablegrama del Gobierno brasileño, participando que los rebeldes han abandonado San Paulo, quedando por tanto el gobierno dueño de la situación y dominado por completo el golpe revolucionario.

DEL EXTRANJERO

Madrid, 30 (16 00)

¿A dónde va el Kaiser?

Berlín.—Circula el rumor de que el ex-kaiser ha abandonado Doorn, embarcando a bordo de un trasatlántico.

Monseñor Andrea

Buenos Aires.—Se asegura que monseñor Andrea realizará muy en breve un viaje a Roma con el fin de arreglar definitivamente la cuestión del nombramiento de arzobispo de Buenos Aires.

Movilización rumana

Londres.—Según noticias de los Balcanes, el ministro de la Guerra rumano ha anulado todos los permisos concedidos a los oficiales y ha ordenado la movilización de los oficiales de reserva, procediendo a concentrar tropas en la Besarabia en donde ha sido declarado el estado de guerra.

El asesinato del cónsul americano de Teherán

Washington.—El gobierno norteamericano ha decidido el envío a Persia de un crucero para recoger el cuerpo del cónsul Imbrw.

Dicho crucero servirá también para realizar una demostración naval si la situación llegase a tal punto que se considerase necesaria.

De Provincias

Madrid, 31 (1'00)

De Santander.—Aviadores militares que dan la vuelta a España

Santander.—Ayer, al mediodía, aterrizó en la playa de Arenales-Mañano, un biplano militar tripulado por el comandante señor Delgado y teniente Gutiérrez.

El aparato procedía de Gijón y en él, los aviadores militares se proponen dar la vuelta a España.

Asuntos de Baleares

Madrid, 31 (1'40)

Nuevo Teniente fiscal de la Audiencia de Palma

Entre los decretos firmados ayer por S. M. el Rey, en Santander, figura el nombramiento de Teniente fiscal de la Audiencia de Palma de Mallorca a favor de don Juan Francisco Marín Gutiérrez.

La Conferencia de Londres

Madrid, 30 (16'00)

Proposición transaccional

Londres.—Los primeros ministros aliados y los ministros de Hacienda han celebrado una reunión.

Los franceses han hecho una nueva proposición transaccional proponiendo que se establezca un arbitraje en el caso de incumplimiento de Alemania cuando la comisión de reparaciones no adopte acuerdo por unanimidad.

Esta proposición francesa presenta la ventaja de estar completamente en armonía con lo dispuesto en el tratado de Versalles.

MacDonald la acepta

Londres.—Se sabe que MacDonald ha dado su conformidad respecto a la proposición transaccional presentada por los franceses.

Los peritos se encargarán de redactar un texto con arreglo a dicha proposición que será sometido a la aprobación de la conferencia.

La Comisión de Reparaciones se reunirá en Londres

Londres.—El señor Barthou, de la Comisión de Reparaciones, ha sido informado por Herriot que la Conferencia ha decidido con-

vocar a la comisión de Reparaciones para una reunión en Londres.

Optimismo

Londres.—En los círculos de la conferencia, se expresaba ayer noche la esperanza de llegar próximamente a un acuerdo.

Se cuenta para ello con la proposición francesa, que será sometida hoy miércoles a la conferencia y que difiere según se dice totalmente de las proposiciones anteriores.

En Alemania.—La delegación está preparada

Berlín.—El «Vorwaerts» dice que la delegación alemana está ya realizando preparativos para marchar a Londres.

El ministro de comercio bávaro Meinel y el presidente del consejo de Baden Koeler serán adjuntos de la delegación.

Hughes hablará con Poincaré y luego irá a Berlín

París.—Se sabe que el ministro de Negocios extranjeros norteamericano señor Hughes celebrará una entrevista con el expresidente del Consejo señor Poincaré para tratar de la cuestión de las reparaciones y conocer las ideas de los grupos parlamentarios que apoyan la política de Poincaré.

Se dice también que Hughes irá el próximo domingo a Berlín.

La situación política inglesa

Londres.—En los círculos políticos, se asegura que si la Conferencia interalada termina con un éxito, MacDonald convocará elecciones generales para el próximo otoño.

Parece ser que algunos miembros del gobierno laborista son partidarios de la disolución de la Cámara de Comunes antes de fin de año.

Noticias varias

Madrid, 31 (1'00)

¿Estafa de más de un millón?

Durante todo el día de ayer, se rumoreó que se había cometido una estafa de más de un millón de pesetas a una Compañía de ferrocarriles.

Se aseguraba que en la estafa estaban complicados un alto empleado de la Compañía y ocho personas más.

Dice el jefe de policía

Los periodistas estuvimos a enterarnos de la veracidad de estos rumores, en la Dirección general de Seguridad.

El jefe de policía nos manifestó que ignoraba detalles, pero nos dijo que efectivamente se habían comprobado ciertas irregularidades administrativas en la citada compañía, sobre todo lo cual se obra con gran reserva.

Los maestros dirigen una instancia al Rey

La Confederación general de maestros ha dirigido una instancia al Rey, pidiendo mejoras para los maestros pertenecientes al segundo escalafón.

En Carabanchel Bajo.—Intenta raptar una niña y por poco lo lynchan

En el pueblo de Carabanchel Bajo, un individuo, llamado Miguel Cobos, intentó, al parecer, raptar una niña de nueve años.

Advertidos los vecinos, intentaron lyncharle, evitándolo los guardias.

Llevado a la Inspección, se le puso a disposición del Juzgado de Getafe.

El Encargado de Negocios de Italia

Ayer salió para San Sebastián, el Encargado de Negocios Extranjeros de Italia, acompañado del alto personal de la Embajada.

Prrensa Asociada

Desde Barcelona

Manifestaciones del Barón de Viver

El Vicepresidente de la Mancomunidad, barón de Viver, que ha regresado de Madrid, ha manifestado esta tarde que aun cuando había ido a la Corte para solventar asuntos particulares, aprovechó la ocasión para hablar con Magaz y otros generales del Directorio acerca de los problemas de la Mancomunidad y el estado de su hacienda pidiéndoles que facilitaran medios económicos para que pudiera desenvolverse.

De no proporcionarse medios, en el próximo presupuesto no habrá más remedio que acomodarse a los ingresos, suprimiendo algunos servicios.

Declaraciones

El Juez que entiende en la querrela contra los exdiputados Casanova y Bordas ha tomado varias declaraciones, entre ellas la del conde de Caralt, que conoce muy a fondo el asunto.

Asegúrase que muy pronto volverá a poder del Juzgado el documento falsificado que ha dado lugar a la querrela.

El Capitán general irá a Ripoll

El Capitán general irá el domingo a Ripoll para visitar los somatenes asistiendo a la bendición de unos terrenos en que debe construirse un cuartel en aquella localidad y llevar el pendón principal de la procesión de Santa María.

Paleta Gari

Barcelona, 30 de Julio.

LA FILADORA

Grandes depósitos de varias fábricas de Tejidos con venta exclusiva para las islas Baleares.

EL 1.º DE AGOSTO EMPIEZA LA VENTA DE TODOS LOS REFALES DE LA TEMPORADA

GRAN BARATURA Forzosa por cambio de local

Se liquidan todas las existencias con colosales rebajas y para que mis favorecedores puedan comprobar la verdad, al pié anoto los precios de algunos de los diferentes artículos.

PRECIO FIJO-VENTAS AL CONTADO

Casa de confianza

125 SAN MIGUEL 125

No equivocarse cerca de la Plaza del Olivar

VARIOS ARTÍCULOS FANTASIA a 1 PESETA METRO CORTE DE 3 METROS 3 PESETAS	TEJIDO FINO DE SÓLLER Superior calidad 1 peseta metro	Dril superior de Sóller a 1'50 pesetas metro GRAN SURTIDO Especialidad de la Casa
TOHALLAS Y GRANITE BUENA CALIDAD 1 PESETA UNA Tamaño 50 por 100	SABANAS Tamaño 280 por 200 Curado Superior Calidad 10 pesetas una	Cotonet mallorquín CALIDAD SUPERIOR 1'25 pesetas metro
CAMISetas JUMEL 1 PESETA UNA	PAÑERIA Lanilla Caballero 3 pesetas metro Corte de 3 metros, 9 pesetas	TEJIDO FINO EXTRA De 2 pesetas metro a 1'45 pesetas

NOTAS A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa baratura, solo se venderá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador.

Por insuficiencia de local, el 15 de Septiembre inauguración del nuevo local en los bajos de la Casa Alzamora

63 y 65-SAN MIGUEL-63 y 65